

**PERAN LEMBAGA KEUANGAN SYARIAH DALAM  
KEMAJUAN EKONOMI NASABAH DI KSPPS BMT  
AL HIKMAH SEMESTA CABANG DAWE**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Ekonomi Syariah**

**Oleh :**

**Maretha Ayu Ningtyas  
NIM 1950110198**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan CongeNgenbalerejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613  
Email: [https://febi.iainkudus.ac.id/](mailto:https://febi.iainkudus.ac.id/) Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Maretha Ayu Ningtyas  
NIM : 1950110198  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syariah  
Judul Skripsi : Peran Lembaga Keuangan Syariah Dalam  
Kemajuan Ekonomi Nasabah Di KSPPS BMT Al  
Hikmah Semesta Cabang Dawe

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 27 Februari 2023 sampai dengan 28 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 28 Maret 2023  
Pembimbing

Iwan Fahri Cahyadi, S.P., M.M.  
NIP. 197004281001042016



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
 Alamat: Jalan Conge Ngebalrejo - Bae Kotak Pos 51  
 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
 email: febi@iainkudus.ac.id, febiainkudus@gmail.com,

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

**Nama** : Maretha Ayu Ningtyas  
**NIM** : 1950110198  
**Fakultas** : Ekonomi dan Bisnis Islam  
**Prodi** : Ekonomi Syariah  
**Judul** : Peran Lembaga Keuangan Syariah Dalam Kemajuan Ekonomi Nasabah Di KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe

telah diujikan pada 5 Mei 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Siti Amarah, S.E., M.Si.</u> NIP. 197405052003122002 Ketua/Penguji I	24/05 2023	
<u>H. Amirus Sodik, Lc., M.A.</u> NIP. 197711272007101004 Penguji II	24/05 2023	
<u>Makrufah Hidayah Islamiah, M.M.</u> NIP. 199004052019032023 Sekretaris/ Penguji III	24/05 2023	
<u>Iwan Fahri Cahyadi, S.P., M.M.</u> NIP. 197004281001042016 Dosen Pembimbing	24/05 2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan FEBI	29/05 2023	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Maretha Ayu Ningtyas, NIM. 1950110198** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 Maret 2023  
Yang Menyatakan



Maretha Ayu Ningtyas  
**NIM. 1950110198**

## MOTTO

"Allah tidak menimpakan tanggungjawab kepada seseorang di luar kemampuannya" - Al-Baqarah (2:286)

*"You Can, if You Want."*

*"Always try to be a little kinder than is necessary"* – J. M. Barrie



## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah Swt., Yang Maha Kuasa dan Maha Pemurah. Puji syukur saya panjatkan kehadiran Allah Swt yang telah melimpahkan rahmat dan ilham sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Dengan segala ungkapan rasa syukur yang tak terhingga, skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orangtua tercinta Ibu Musrifah dan Bapak Jaidi, serta kakak perempuan saya Weni Aprilia Pradani dan adik laki-laki saya Fadhil Adyastha Putra yang senantiasa memberikan kasih sayang, doa, motivasi, dan dukungan yang diberikan selama penyelesaian tugas akhir ini.
2. Kepada dosen pembimbing saya beliau Bapak Iwan Fahri Cahyadi, saya mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya atas bimbingan, saran, dan dukungan selama konsultasi tugas akhir ini. Rasa hormat saya tujukan kepada seluruh dosen dan staf Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah memberikan ilmu, bimbingan, bantuan, dan kerjasama yang baik selama tahun-tahun studi saya di Program Studi Ekonomi Syariah.
3. Bapak AH. Oge Iwang Sutiyono, SSi selaku pimpinan KSPPS BMT Al-Hikmah Semesta yang memberikan izinnya untuk saya bisa melakukan penelitian.
4. Bapak Suryanto selaku Manajer Cabang KSPPS BMT Al-Hikmah Semesta Cabang Dawe, Bapak Irul Abidin, Bapak Agus Supriyo selaku pegawai KSPPS BMT Al-Hikmah Semesta Cabang Dawe
5. Dan semua teman-temanku Zulfa, Arlinda, Afita, Intan, Elza, Widia, Kanti, Alfina, Mbak Aisah, Mbak Ula, Novita dan Mas Jefri yang memberikan dukungan motivasi dan semangat dalam pengerjaan skripsi.



## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuḥah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sa'ah		

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Robbil 'Alamiin Segala puji syukur hanya bagi Allah SWT, yang dengan rahmat dan taufiq-Nya skripsi yang berjudul **"Peran Lembaga Keuangan Syariah Dalam Kemajuan Ekonomi Nasabah Di KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe"** ini dapat selesai, demikian juga sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan untuk Rasulullah SAW.

Penyusunan skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi syarat penyelesaian studi strata 1 untuk memperoleh gelar Progam Studi Ekonomi Syariah dan bahan informasi serta pengetahuan bagi pihak manapun yang membutuhkan. Peneliti menyadari bahwa penelitian ini tidak luput dari jasa lembaga dan orang-orang tertentu yang telah membantu peneliti, baik secara moril maupun materil dalam menyelesaikan skripsi ini. Untuk itu pada kesempatan ini dengan penuh rasa hormat peneliti menyampaikan terima kasih pada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. H. Wahibur Rakhman, S.E., M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
3. Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E, M.M. selaku Ketua Program Studi Ekonomi Syariah
4. *Iwan Fahri Cahyadi, S.P., M.M.* selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. AH. Oge Iwang Sutiyono, SSi selaku pimpinan KSPPS BMT Al-Hikmah Semesta yang memberikan izinnya untuk saya bisa melakukan penelitian dan yang telah memberikan informasi dan data-data yang diperlukan selama penelitian.
7. Bapak Suryanto, Bapak Irul Abidin, Bapak Priyo selaku karyawan KSPPS BMT Al-Hikmah Semesta Cabang Dawe yang telah memberikan tanggapan dan informasi yang dibutuhkan dalam skripsi ini.
8. Keluarga yang telah memberikan dorongan moril dan materil dalam penyusunan skripsi ini.
9. Teman-teman seperjuangan ESRF'19 yang telah memberikan semangat dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.



10. Seluruh pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan yang telah memberikan dukungan dan motivasi dalam penelitian.

Peneliti menyadari dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, untuk itu kritik dan saran dari pembaca dan berbagai pihak guna perbaikan dalam proses berikutnya. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat kepada peneliti pada khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Kudus, 18 Maret 2023

Peneliti,



Maretha Ayu Ningtyas

NIM. 1950110198

